

Zeitschrift: Pionier: Organ der schweizerischen permanenten Schulausstellung in Bern

Herausgeber: Schweizerische Permanente Schulausstellung (Bern)

Band: 44 (1923)

Heft: 6

Vereinsnachrichten: Schweizerisches Schulmuseum in Bern

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PIONIER

Organ

des Schweizerischen Schulmuseums in Bern

XLIV. Jahrgang.

№ 6

Bern, 20. Juni 1923.

Preis pro Jahr: Fr. 2 (franko), durch die Post bestellt 20 Cts. mehr.

Anzeigen: per Zeile 40 Rp.

Inhalt: Schweizerisches Schulmuseum in Bern. — Der Berner Schultisch. — Heimatkunde. — Literatur. — Neue Zusendungen.

Schweizerisches Schulmuseum in Bern.

Die Stelle einer **Bibliothekarin** ist infolge Demission zu besetzen. Anfangsbesoldung Fr. 3000. Einer Lehrerin, die deutsch und französisch spricht, wird der Vorzug gegeben. Antritt 1. August. Anmeldungen mit Zeugnissen, kurzer Lebensbeschreibung und ärztlichem Zeugnis sind bis 14. Juli einzureichen an *E. Lüthi*, Präsident, Bollwerk 12.

Der Berner Schultisch.

Dieser ist seit 40 Jahren im Gebrauch, zuerst in einigen Klassen der Stadt Bern, später in bernischen Landgemeinden, und wo heute im Kanton Bern ein neues Schulhaus gebaut wird, findet die Einführung dieses Schulmobiars statt, wenn es nicht schon im alten Schulhause stand. Aber auch weit über unsere Kantons Grenzen hinaus findet der Berner Schultisch Anklang, so dass immer neue Anfragen an uns gelangen. Die in frühern Jahrgängen des «Pionier» veröffentlichten Beschreibungen und Zeichnungen sind vergriffen, so dass eine neue Auflage notwendig wird.

Der Berner Schultisch ist von unserem Schulmuseum ausgegangen und wurde zuerst von Schreinermeister Krähenbühl in Signau gefertigt nach unsern Zeichnungen und Massangaben, deswegen nannte man ihn auch Signauertisch. Nach dem Hinschied Krähenbühls hat sein Nachfolger, Herr Nyffeler, auch in Signau, die Fabrikation übernommen. Damit der Tisch nicht verteuert werde, unterliessen wir, ein Patent darauf zu nehmen.